

Was ist Rotary?

Rotary ist die älteste Serviceclub-Organisation der Welt. Sie wurde am 23. Februar 1905 in Chicago gegründet. Rotary umfasst über 1,2 Mio. Mitglieder in 34.000 Clubs in mehr als 200 Ländern und geographischen Regionen. Ihre Mitglieder bilden ein Netzwerk von Führungskräften aus Wirtschaft, Verwaltung und anderen öffentlichen Bereichen, die sich ehrenamtlich in ihren Gemeinden und auf internationaler Ebene engagieren.

Das Rotary-Motto „Service Above Self“ – selbstloses Dienen – ist Ausdruck des humanitären Geistes zum Wohle bedürftiger Menschen in der ganzen Welt. Pflege der Freundschaft und Zusammenarbeit in gemeinnützigen Projekten auf lokaler und internationaler Ebene – dafür steht Rotary weltweit.

In Deutschland wurde 1927 der erste Rotary Club in Hamburg gegründet. Im Jahre 2015 zählte Rotary Deutschland 53.430 Mitglieder in 1.041 Clubs.

Neben den Einzelprojekten der Clubs gibt es große internationale Hilfsprojekte, die von der Dachorganisation Rotary International organisiert und über die Rotary Foundation als zentraler Stiftung aller Rotarier finanziert werden. Oberste Priorität hat dabei „PolioPlus“, der Kampf gegen die Kinderlähmung.

Rotary ist außerdem mit jährlich 8.000 Vermittlungen einer der großen Träger des internationalen Schüleraustauschs sowie die größte Stipendienorganisation der Welt, mit der jedes Jahr einige hundert Studenten zu Gastseminaren ins Ausland reisen.

Die Vier-Fragen-Probe

Bei allem, was Rotarier tun, sollten sie sich fragen:

1. Ist es **wahr**?
2. Ist es **fair** für alle Beteiligten?
3. Wird es **Freundschaft** und **guten Willen** fördern?
4. Wird es dem **Wohl** aller Beteiligten dienen?

Diese vier Fragen sind ein Gütezeichen sowie eine kurze Checkliste für ethisches Verhalten.

Perspektiven einer Mitgliedschaft

Jeder Rotary-Club strebt danach, die Vielfalt des lokalen Berufslebens durch seine Mitglieder abzubilden und sich durch Neuaufnahmen weiterzuentwickeln. Eine Mitgliedschaft im RC Hockenheim bietet vielfältige Vorteile, wie die Möglichkeit,

- freundschaftliche Beziehungen zu anderen Persönlichkeiten zu pflegen,
- über gemeinsame Hilfsprojekte die Qualität des Lebens im kommunalen Bereich zu verbessern, insbesondere zum Nutzen benachteiligter Gruppen,
- tiefere Einblicke in humanitäre Problembereiche der Welt zu gewinnen und sich direkt zu engagieren sowie
- sein Wissen durch die bei Clubtreffen regelmäßig gehaltenen Vorträge zu verschiedensten Themen sowie durch gemeinsame Exkursionen zu erweitern.

Internationale Projekte des RC Hockenheim



Sri Lanka: Vielfältige Hilfen für Tsunamiopfer, Bau von Trinkwasserbrunnen und Unterstützung des Behinderteninternats Hellabeem (siehe Bild).

Nepal: Spende für den Neubau einer Schule.

Sonstige: Finanzierung von Überlebenskisten („Shelterboxen“) für Erdbebenopfer in Haiti und anderen Gebieten, Sammeln von Spenden zur weltweiten Polio-Bekämpfung durch Rotary sowie Förderung des internationalen Jugend austauschs.

Lokale Projekte des RC Hockenheim

Kindergärten: Einführung des Freunde-Projekts, des Projekts „Gesunde Kids – bewusste Ernährung für gesündere Kinder“, u.a. mit dem Ampel-Memo, Finanzierung von Spielgeräten zur Förderung der kindlichen Phantasie und Bewegung sowie Organisation von „Tagen der kleinen Forscher“ für Vorschulkinder.

Schulen: Finanzierung von Musikinstrumenten und der musikalischen Ausbildung in Schulen sowie Beschaffung von Lesebüchern für Grundschüler im Rahmen des Projekts „Lesen lernen – Leben lernen“.



Bücherübergabe an die Hartmann-Baumann-Schule

Sonstige: Beteiligung am städtischen Kinderferienprogramm, Durchführung von Gesundheitstagen, Förderung der Stiftung Musikschule, Präsentation der Ausstellung „Weltreligionen - Weltfrieden - Weltethos“ im Gauß-Gymnasium oder alljährliche Pflanzung eines „Baum des Jahres“ zur Vertiefung des Wissens um diese Baumart.



Aktivitäten des RC Hockenheim

- Teilnahme am Hockenheimer Mai mit der Glücksrad-Lotterie (siehe Bild).
- Durchführung von Benefizkonzerten.
- Pflege freundschaftlicher Kontakte zum Rotary Club Commercy in Hockenheims französischer Partnerstadt.



Der Kampf gegen die Kinderlähmung

Dank des im Jahre 1979 begonnenen und 1985 erweiterten Hauptprojekts der Rotary Clubs in aller Welt, mit massiven Impfkampagnen die Menschheit von der Kinderlähmung zu befreien, konnten die Infektionen um 99 Prozent reduziert werden.



Mit Hilfe der Bill & Belinda Gates Foundation, die 355 Millionen US-Dollar zur Verfügung stellte, wird Rotary bis zur endgültigen Ausrottung von Polio circa 1,2 Milliarden US-Dollar aufgewendet haben, die unzähligen Arbeitsstunden der bis zu zehn Millionen freiwilligen Helfer nicht mitgerechnet.

Noch ist das Ziel, eine Welt ohne Polio, nicht ganz erreicht. Deshalb engagiert sich Rotary weiter gegen die Kinderlähmung und ist für jede finanzielle Hilfe dankbar.



ENDPOLIONOW

Fördergemeinschaft RC Hockenheim e.V.

Die Gründungsmitglieder des RC Hockenheim haben auch noch die „Fördergemeinschaft Rotary Club Hockenheim e.V.“ gegründet. Jedes Mitglied des RC Hockenheim ist auch Mitglied der Fördergemeinschaft. Deren Zweck ist

- hilfsbedürftigen, behinderten und älteren Menschen zu helfen,
- internationale Freundschaft und Verständigung zu pflegen und
- freiheitliche Ordnungsvorstellungen im wirtschaftlichen, gesellschaftspolitischen und kulturellen Bereich zu erhalten und zu fördern.

Die Fördergemeinschaft ist ins Vereinsregister eingetragen und vom Finanzamt als gemeinnütziger Verein anerkannt. Deshalb wickelt der Rotary Club Hockenheim seine lokalen und internationalen Hilfsprojekte über die Fördergemeinschaft ab. Sie ist berechtigt, steuerbegünstigte Spenden entgegenzunehmen.

Daten und Fakten zum RC Hockenheim

Gründung: Der RC Hockenheim wurde am 25. Januar 2005 von fünfundzwanzig Personen in Hockenheim gegründet. Er ist Mitglied von Rotary International. Seine „Charterfeier“, verbunden mit der offiziellen Übergabe der von Rotary International ausgestellten Gründungsurkunde, fand am 4. Juni 2005 statt.

Mitglieder: Im Januar 2015 bestand der Club aus achtunddreißig Mitgliedern, davon neun Frauen.

Clubnummer: 67994 im Rotary-Distrikt 1860.

Clubtreffen: Jeweils montags um 19:30 Uhr, und zwar am ersten Montag eines Monats im Hotel Motodrom in Hockenheim, dann im Wechsel mit dem Achat-Premium-Hotel in Reilingen.

Homepage: www.rotary-hockenheim.de

ROTARY CLUB



Rotarier

- pflegen Freundschaften in ihren Clubs,
- handeln nach hohen ethischen Grundsätzen,
- übernehmen Führungsverantwortung – in sozialer wie in moralischer Hinsicht,
- arbeiten in gemeinnützigen lokalen und internationalen Hilfsprojekten zusammen und
- engagieren sich für eine bessere und friedliche Welt.